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Зима – самое холодное время года, идущее сразу 

после осени. Суровая зима. 

Прилагательные - зимний, зимняя, зимнее 

Однокоренные слова: зима, зимний, зимовать, перезимовать, зимовка (место, 

где зимуют люди), зимовщик, зимовье (место, где зимуют животные), зимушка, 

зимостойкий, зимующие. 

 

Снег – осадки в виде белых хлопьев, покрывающих землю зимой. 

Уменьшительно-ласкательное – снежок. 

Прилагательные – снеговой, снеговая, снежный, снежная, снежное. 

Однокоренные слова – снег, снежок, снеговой, снежный, снегирь, 

снегозадержание (искусственное задержание снега на полях для сохранения влаги 

и защиты растений), снегозащита (защита от замерзания железнодорожных 

путей, защита автомобильных дорог от снежных заносов), снегоочиститель 

(машина для расчистки улиц, дорог, железнодорожных путей от снега, снежных 

заносов), снегопад (выпадение снега), снеготаяние, снегоуборочный, снегокат, 

Снегурочка, снежинка, снеговик, заснеженный, белоснежный. 

 

Сугроб – наметанная ветром большая снежная куча. Провалиться в сугроб. 

Намело сугробы. 

 

Лед – замершая и затвердевшая вода.  

Уменьшительно-ласкательное – ледок. 

Прилагательные – ледяной, ледяная, ледяное 

Льдина – глыба льда. 

Льдинка – маленький кусочек льда. 

 

Мороз – холод; очень холодная погода. Мороз крепчает. Стоять на морозе. 

Ударили морозы. Стоят морозы. 

Уменьшительно-ласкательное – морозец, морозца. 

Прилагательные - морозный, морозная, морозное, морозен. 

Однокоренные слова – мороз, морозы, морозильник, морозить, 

морозоустойчивый, морозец, морозный, заморозить, заморозки. 

 

Метель – сильный ветер со снегом, вьюга. Воет метель. Поднялась метель.  



Прилагательное – метельный 

 

Гололед – время, когда земля покрыта слоем льда 

без снега; ледяная поверхность. 

 

Вьюга – снежная буря. 

Прилагательное – вьюжный 

 

Поземка – вьюга, во время которой дует низовой ветер. 

 

Сани – зимняя повозка на двух полозьях. Ехать на санях. Ехать в санях. 

Пословица. Не садись не в свои сани. 

Прилагательные -  санный, санная. Санный путь. 

Из каких частей состоят санки? Сиденье, полозья, иногда – спинка. 

Как назовем следы? 

След зайца – заячий. 

След лисы – лисий. 

След птицы – птичий. 

След от лыж – лыжный. 

След от санок – санный. 

Однокоренные слова – санки, сани, санный, саночки 

 

Коньки – узкие стальные полозья, прикрепляемые к обуви для катания на 

льду.  

Однокоренные слова – коньки, конькобежец, конькобежный. 

 

Каток – ледяная площадка для катания на коньках. 

Однокоренные слова катиться – каток, кататься, катит, укатился, 

раскатать. 

На коньках (что можно делать?) – мчаться, кататься, падать. 

 


